



# SÍNTESIS NOTICIOSA

Ministerio de Defensa Nacional

## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Jueves, 3 de febrero 2022

**Ministerio de Defensa**

	Entrevista a Grab. Luis Hernández Ministro de Defensa Radio Platinum 2-feb-2022 Tema: Seguridad y operaciones CAMEX. <a href="#">Ver más</a>
	@ISSFA_ECUADOR ¡Unidos por un mismo fin <b>SERVIR!</b> Gracias por su mística y profesionalismo @EjercitoECU #IssfaContigo <a href="#">Ver más</a>
	@ISSFA_ECUADOR Informativo ISSFA ¡Apoyar al ISSFA es pensar en nuestro futuro! <a href="#">Ver más</a>

**Seguridad y Defensa**

	<b>Alexandra Vela: No se elevan ni disminuyen los sueldos de la Policía Nacional; aumentan los años de servicio en los grados- El Universo</b> Vela concluyó que es una ley aprobada en el periodo de Rafael Correa y que ahora debe ejecutarse, y ahora, la carrera va a durar el mismo tiempo tanto para Policía Nacional como para las Fuerzas Armadas (FF. AA.). <a href="#">Ver más</a>
	<b>Gobernador del Guayas descarta fallecidos en los disturbios de la Penitenciaría- El Comercio</b> El funcionario, a través de su cuenta de Twitter, detalló que a corte de las 18:30, el Sistema de Rehabilitación Social (SNAI), no tenía reportes de fallecidos ni heridos. Además, detalló que grupos tácticos de la Policía y Fuerzas Armadas se mantienen en el centro carcelario. <a href="#">Ver más</a> Nota referente: <a href="#">El Telégrafo</a> , <a href="#">El Comercio</a>
	<b>1 000 policías y militares se trasladan a la Penitenciaría de Guayaquil- El Comercio</b> Las alertas de nuevos enfrentamientos en la Penitenciaría de Guayaquil activaron los protocolos de seguridad. Tanto la Policía como Fuerzas Armadas ordenaron el traslado de personal para contrarrestar los disturbios dentro de los pabellones. <a href="#">Ver más</a> Notas referentes: <a href="#">Primicias</a> , <a href="#">El Universo</a> , <a href="#">Expreso</a> , <a href="#">La Hora (Nacional)</a> , <a href="#">sportlepsia</a> , <a href="#">sputniknews</a> , <a href="#">grupolaprovincia</a> , <a href="#">lateja</a>

	<b>El aluvión en Quito ya dejó al menos 24 muertos y más de 300 damnificados- Infobae</b> Al menos un contingente de más de 2.000 personas se ha movilizado para ayudar a los vecinos del sector. Solo entre los miembros de la Policía Nacional y de las Fuerzas Armadas hay alrededor de 850 uniformados que limpian, con palas metálicas e incluso con sus propias manos, el lodo de las calles y veredas. Los habitantes del sector no han parado de buscar a los suyos. Algunos perdieron todo. <a href="#">Ver más</a>
	<b>Tres detenidos por tenencia de armas de fuego en San Lorenzo del Pailón, norte de Esmeraldas- El Universo</b> Por el presunto delito de tenencia de armas de fuego y municiones, Cuajiboy H. y Campo J. fueron aprehendidos en San Lorenzo del Pailón, frontera norte de Esmeraldas. En el operativo ejecutado en el sector conocido como Nuevo San Lorenzo participó personal militar y policial, la tarde de este martes 1 de febrero. <a href="#">Ver más</a>
	<b>Continúan las labores de rescate de víctimas de aluvión en Quito-Primicias</b> Durante un recorrido, PRIMICIAS pudo constatar que personal de Fuerzas Armadas y el Cuerpo de Bomberos encontró dos cuerpos sin vida. De manera paralela continúan las tareas de limpieza, que son lideradas por personal de varias instituciones, como fuerzas armadas, policía y bomberos. Incluso hay vecinos que también ayudan a despejar las calles y casas afectadas por el aluvión. <a href="#">Ver más</a>
	<b>FF.AA encuentran armamento y equipo de campaña en el cantón San Lorenzo- cccfaa.mil.ec</b> Las Fuerzas Armadas del Ecuador, a través del Batallón de Infantería de Marina San Lorenzo (BIMLOR), informan que el martes 01 de febrero del año en curso, durante una operación de control de armas, municiones y explosivos (CAMEX) en el cantón San Lorenzo, provincia de Esmeraldas, realizaron el hallazgo de armas de fuego y municiones de grueso calibre. <a href="#">Ver más</a>
	@DefensaEc #Cotopaxil Las @FFAAECUADOR en apoyo a la población afectada a través del personal del GEK9 del @EjercitoECU realizaron la evacuación de 15 personas afectadas por el fuerte invernal en sector de #Quindangua cantón #Pujilí. <a href="#">Ver más</a>



**Dirección de Comunicación Social**

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Jueves, 3 de febrero 2022**

	<b>@DefensaEc</b> ¡#JuntosEnAcción por Quito! La articulación interinstitucional entre el Gobierno Nacional y las autoridades locales logran un trabajo efectivo para brindar apoyo a todos los damnificados por el aluvión en La Gasca. <a href="#">Ver más</a>
	<b>@FFAAECUADOR</b> #Guayas Las @FFAAECUADOR intensifican las operaciones de seguridad en los exteriores del Centro de Privación de Libertad #Guayaquil, ante los acontecimientos suscitados en los diferentes pabellones y garantizar la seguridad de los ciudadanos. <a href="#">Ver más</a>
	<b>@FFAAECUADOR</b> El trabajo de @FFAAECUADOR es para beneficio de nuestros hermanos. <a href="#">Ver más</a>
	<b>@FFAAECUADOR</b> #Cotopaxi Las @FFAAECUADOR continúan realizando operaciones complementarias durante la evacuación, registro de viviendas afectadas y abastecimiento de agua, en el sector El Palmar, del cantón #LaManá. <a href="#">Ver más</a>
	<b>@FFAAECUADOR</b> URGENTE Boletín @FFAAECUADOR encuentran armamento y equipo de campaña en el cantón #San Lorenzo. <a href="#">Ver más</a>
	<b>@EjercitoECU</b> #Quito   Soldados de caballería de sumaron a las actividades de apoyo a los afectados por el #Aluvión que afectó a los moradores de #La Comuna y #La Gasca, el @EjercitoECU se mantendrá en la #Zona Cero ejecutando actividades de remoción, limpieza y rescate. <a href="#">Ver más</a>
	<b>@EjercitoECU</b> #Cotopaxil En apoyo al GAD Municipal de #La Maná se cumple actividades de entrega de víveres y rescate de familias de los sectores incomunicados por la destrucción de carreteras y puentes, debido al desbordamientos de los ríos a causa del exceso de lluvias. <a href="#">Ver más</a>
	<b>@EjercitoECU</b> #Quito  Soldados del #EjércitoEcuatoriano, continúan realizando operaciones de búsqueda y rescate en los sectores de #La Comuna y #La Gasca, así también brindan su ayuda en la remoción de escombros y limpieza de las áreas afectadas. <a href="#">Ver más</a>

	<b>@EjercitoECU</b> #Cotopaxil Se ejecutan operaciones en apoyo a #La Maná, sector #El Palmar, los soldados colaboran en la evacuación, registro de viviendas afectadas y abastecimiento de agua, para el bienestar de la ciudadanía. <a href="#">Ver más</a>
	En las provincias #Azuay, #ZamoraChinchi, #MoronaSantiago, #Manabí, #Guayas, #ElOro y #Loja, efectivos militares realizan operaciones militares de control de armas, municiones y explosivo, para contribuir con la seguridad integral en todo el territorio nacional. #FFAAContigo. <a href="#">Ver más</a>
	<b>@armada_ecuador</b> #Quito   La agregaduría de Defensa, Naval y Aérea de #Brasil en #Ecuador otorgó el Reconocimiento al Mérito Tamandaré al Sr. CALM Alejandro Villacís Aguilar, Jefe de Estado Mayor de la #ArmadaEcuatoriana en atención a las medidas preventivas para el enfrentamiento al COVID-19. <a href="#">Ver más</a>
	<b>@armada_ecuador</b> El 2 de febrero de 1971, se firmó en Ramsar, Irán un Acuerdo Internacional para proteger los humedales, la #ArmadaEcuatoriana te invita a que seamos parte del cuidado de este medio de biodiversidad sostenible. <a href="#">Ver más</a>
	<b>@armada_ecuador</b> Organismo líder de la investigación oceanográfica nacional. <a href="#">Ver más</a>
	<b>@mromerorivera</b> Así improvisa el paso de personas y víveres el Grupo Especial de Comandos de @EjercitoECU en las poblaciones afectadas por el invierno en el cantón La Maná, Cotopaxi. <a href="#">Ver más</a>
	<b>@Primicias</b> Durante un recorrido, PRIMICIAS pudo constatar que personal de Fuerzas Armadas y el Cuerpo de Bomberos encontró dos cuerpos sin vida tras el aluvión de #La Comuna y #La Gasca. <a href="#">Ver más</a>

**Radio y Televisión**

	Personal de FF.AA. y Policía ingresaron a realizar operativos de control en el Centro de privación Guayas Nro.1 ante posibles incidentes. Ecuavisa 2-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
--	---



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Jueves, 3 de febrero 2022**

	Balacera en la Penitenciaría del Litoral. Mención FF.AA. TC 2-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Búsqueda de cuerpos en el sector de la Gasca. Mención FF.AA. Ecuavisa 2-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Búsqueda ininterrumpida de personas desaparecidas. Mención FF.AA. TC 2-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Daños por el invierno en varias provincias. Mención FF.AA. Ecuavisa 2-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Rastreo de desaparecidos en La Gasca. Mención de FF.AA. Ecuavisa 2-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Balacera en la Penitenciaría. Mención FF.AA. Teleamazonas 2-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	El gobierno aclara sobre la homologación de sueldos y tiempo de servicio de la policía con FF.AA –TC 2-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Se registra balacera en Penitenciaría del Litoral. Mención FF.AA – TC 2-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Homologación de carreras policial y militar no implica incremento salarial. Teleamazonas 2-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>

	6.300 barriles de petróleo derramados. Ecuavisa 2-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Quito está de luto. Teleamazonas 2-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Pelea entre internos en Guayaquil, personal militar ingresó para mantener el orden. OromarTV 2-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Patrullaje militar en Orellana dio resultados. OromarTV 2-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Militares y policías ingresaron a la cárcel de Litoral para detener disturbios. OromarTV 2-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Militares reforzaron la seguridad en la cárcel del Litoral. RTS 2-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>

### Temas coyunturales

	<b>Planificación versus tragedias-Editorial- Expreso</b> El aluvión de La Gasca es la más reciente tragedia que encabeza la lista de desastres que se han dado en el país: la caída del puente en la vía Montecristi-Jipijapa; los deslaves en la Cuenca-Molleturo; el socavón de Zaruma; el desbordamiento de ríos en Cotopaxi y Guayas; la contaminación de 21.000 ha en la Amazonia por la fuga de petróleo; las inundaciones en Durán y Salitre; la erosión del río Coca que amenaza la central hidroeléctrica... Pero no es la mala suerte lo que origina estas catástrofes, sino la falta de planificación de las instituciones y autoridades del Gobierno central y de los seccionales, que simplemente reaccionan ante calamidades, dan soluciones parche, y que en muchos casos, operan en función de intereses propios, dando paso a la corrupción. <a href="#">Ver más</a>
--	--



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Jueves, 3 de febrero 2022**

	<p><b>Desastres y prevención de riesgos- Editorial- El Universo</b> La presente etapa invernal está causando inundaciones, destrozos y deja miles de damnificados en varias regiones del planeta. Las afectaciones se ensañan generalmente con los habitantes de zonas en las que se suelen ignorar los riesgos muchas veces anunciados. La tragedia causada por el aluvión en el sector La Gasca de la ciudad de Quito, con decenas de muertos y heridos que lamentamos, está eclipsando la también grave situación que padecen los pobladores de varias localidades de las provincias de Cotopaxi y Los Ríos, como consecuencia de deslaves y desbordamientos de esteros y ríos. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Los bienes de Rafael Correa no se incautan a pesar de la sentencia- La Hora (Nacional)</b> El expresidente fue condenado a pagar \$778.224, como parte de la reparación al Estado. El país debe recuperar más de \$14 millones. Tras un año y cuatro meses de la ratificación de la condena por el caso de corrupción conocido como Sobornos 2012-2016, los bienes del expresidente Rafael Correa continúan sin embargarse. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Límites del Consejo de la Judicatura- Editorial- La Hora (Nacional)</b> La renuncia de la presidenta del Consejo de la Judicatura (CJ), María del Carmen Maldonado, complica a la Justicia. Se profundizan las disputas por competencias entre las cortes, y crece el malestar ciudadano y la atención que, por rédito político, destinan al sector el Legislativo y el Ejecutivo. Un nuevo remezón judicial, motivado políticamente, parece inevitable, esta vez con su epicentro en el Consejo de la Judicatura. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>El presidente Guillermo Lasso ya está en Pekín para renegociar la deuda de Ecuador con China- El Universo</b> El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, llegó este jueves a Pekín para participar en la ceremonia de inauguración de los Juegos Olímpicos de Invierno y abordar con el Gobierno del país asiático la renegociación de la deuda y la firma de un tratado de libre comercio. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>¿Nueva consulta a la vista?- Artículo de Opinión- Por: Fausto Segovia Baus- El Comercio</b> "El ejercicio de la democracia permanece en el limbo, con una sociedad adormecida e indiferente, sumida en una maraña de leyes". En el Ecuador se pretende resolver los problemas con comisiones, reuniones y consultas. Y si esto fuera poco, se expiden leyes, reglamentos, resoluciones e instructivos –sin financiamiento- que contribuyen al caos jurídico en el que se desenvuelve el Estado. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Reemplazo en la Judicatura: otra herencia problemática del Consejo Transitorio- Primicias</b> La designación de Álvaro Román como vocal suplente de María del Carmen Maldonado genera polémica antes de que el Consejo de Participación Ciudadana nombre a su reemplazo. La renuncia de María del Carmen Maldonado a la presidencia del Consejo de la Judicatura abrió paso a nuevos cuestionamientos alrededor de los nombramientos que hizo el ya desaparecido Consejo de Participación Transitorio. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Delincuencia imbatible. Luis Ramia. Cartas al director. El Universo</b> Hasta hoy se persiste en no solucionar los perjuicios de la delincuencia al país, que se mantienen en las principales ciudades, por no decir en todas. Los derechos de los ecuatorianos son violados diariamente por delincuentes nacionales y extranjeros quienes matan, golpean, estafan, roban, etc., en calles, casas, sin que los policías y los militares con sus acciones puedan evitarlos; esto es porque fallan sus capacidades o porque no son suficientes los equipos para combatir. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Gobierno remueve al director de Penitenciaría del Litoral tras incidentes en pabellones- El Universo</b> Tras los incidentes registrados la tarde de este miércoles en la Penitenciaría del Litoral, el Gobierno decidió remover al director de este centro carcelario. El Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores del Ecuador (SNAI) confirmó el retiro de ese funcionario. <a href="#">Ver más</a></p>
			<p><b>Presidente de Perú reestructura gabinete mientras la oposición plantea destituirlo- Primicias</b> El presidente de Perú, Pedro Castillo, intenta frenar la crisis que afronta su Gobierno con la designación de un nuevo Consejo de Ministros, tras la renuncia de la primera ministra Mirtha Vásquez, mientras la oposición política planteó someterlo a un juicio político para destituirlo. <a href="#">Ver más</a></p>